

Hommages récemment accordés au député Mauril Bélanger

Le 29 janvier 2016 - L'Ordre national Grand-Croix "Honneur et Mérite" de la République d'Haïti

Par cette distinction, le gouvernement haïtien a exprimé sa gratitude à Mauril Bélanger pour sa grande solidarité à l'endroit de la communauté haïtienne vivant au Canada et son amitié de longue date envers la République d'Haïti. Dans le but de favoriser l'éducation de jeunes Haïtiens talentueux, il a collaboré à la création d'une bourse d'études de 100 000\$ pour les Canadiens d'origine haïtienne étudiants à l'Université d'Ottawa, et il est en voie de reproduire ce succès à l'Université du Québec en Outaouais. L'Ordre national Grand-Croix a été présenté par le ministre des Affaires étrangères d'Haïti, M. Lener Renauld, qui est venu au Canada expressément pour cette cérémonie.

Le 25 février 2016 - Le Prix Bernard-Grandmaître de l'ACFO Ottawa

Le prix Bernard-Grandmaître, remis chaque année par l'Association des communautés francophones d'Ottawa (ACFO Ottawa) à une personne qui fait preuve de dévouement, de persévérance et d'engagement à l'égard de l'avancement de la collectivité francophone d'Ottawa, était décerné cette année à Mauril Bélanger. Celui-ci a provoqué des applaudissements soutenus lorsqu'il a indiqué, durant le *toast* à la francophonie, qu'il s'agirait d'un problème si la Ville d'Ottawa n'était pas officiellement bilingue en 2017, pour le 150^e anniversaire de la Confédération : « Mon souhait est que le conseil municipal s'entende que l'actuelle politique du bilinguisme soit enchâssée dans la loi sur la Ville d'Ottawa », exprimant du même coup son appui à la démarche proposée par le Mouvement pour une capitale du Canada officiellement bilingue.

Le 9 mars 2016 – La présidence honoraire d'un jour de la Chambre des communes

La Chambre de communes a décerné tout un hommage en nommant Mauril Bélanger occupant honoraire du fauteuil du président. Mauril avait annoncé sa candidature pour la présidence de la Chambre des communes après l'élection de 2015, mais il l'a ensuite retirée le 30 novembre suite aux conseils de son médecin, après avoir reçu un diagnostic de sclérose latérale amyotrophique (SLA). Il a vivement apprécié l'honneur que ses collègues lui ont rendu à la Chambre.

Le 14 avril 2016 – Prix d'excellence de Coopératives et mutuelles Canada

Le prix d'excellence, la récompense la plus prestigieuse de Coopératives et mutuelles Canada, reconnaît la contribution exceptionnelle d'hommes et de femmes à la cause et à la croissance des coopératives et des mutuelles du pays. En 2016, le conseil d'administration de l'organisme a voulu souligner le concours inestimable de Mauril Bélanger à la promotion, à l'essor et à l'unification des coopératives et des mutuelles du Canada. M. Bélanger a été décrit comme un collaborateur hors pair, un allié puissant et un ami hautement estimé de nombreuses personnes au sein du mouvement coopératif.

Le 19 avril 2016 – Porte-parole honoraire national de la MARCHÉ pour la SLA

En 2016, Mauril Bélanger a assumé le rôle de porte-parole honoraire national de la MARCHÉ pour la SLA, une activité de financement organisée par les sociétés provinciales de la SLA dans tout le Canada. À ce titre, il a contribué à sensibiliser la population à la maladie, à faire naître l'espoir et à amasser des fonds pour le financement de la recherche à l'échelle du pays et la prestation de services de soutien grandement nécessaires dans toutes les provinces. Si la SLA a fait perdre à M. Bélanger sa capacité de parler, elle n'a pas atténué son ardeur et sa détermination à aider autrui.

Le 25 mai 2016 – Prix pour contribution exceptionnelle au logement coopératif

En 2016, la Fédération des habitations coopératives du Canada a attribué son prix pour contribution exceptionnelle au logement coopératif à Mauril Bélanger en reconnaissance de ses huit mandats comme député fédéral, au cours desquels il s'est employé à défendre le logement coopératif et a réussi à obtenir des changements positifs d'envergure pour l'ensemble du secteur coopératif.

Le 2 juin 2016 – Le Prix Boréal de la Fédération des communautés francophones et acadiennes du Canada

La FCFA décerne le Prix Boréal à chaque année en reconnaissance d'une contribution exceptionnelle à l'épanouissement de la francophonie. En 2016, la Fédération voulait reconnaître Mauril Bélanger comme un champion des langues officielles, qui a travaillé en appui à plusieurs enjeux francophones avec la force et la ténacité qu'on lui connaît et qu'il montre maintenant dans sa lutte contre la maladie. M. Bélanger a notamment été un membre très actif du Comité permanent des langues officielles à la Chambre des communes, en plus d'assumer les fonctions de ministre responsable des Langues officielles dans le gouvernement du Premier ministre Paul Martin.

Le 15 juin 2016 – La Médaille du 22 mars de l’Hôpital Montfort

Montfort, l’hôpital universitaire francophone de l’Ontario, a remis la *Médaille du 22 mars* à l’honorable Mauril Bélanger, ardent défenseur des droits des francophones en situation minoritaire. En 2004, l’Hôpital Montfort a créé la *Médaille du 22 mars*, un symbole de fierté, de ténacité et de persévérance. Le 22 mars 1997, 26 jours après l’annonce de la fermeture de Montfort, plus de 10 000 manifestants s’étaient réunis au Centre municipal d’Ottawa pour appuyer la cause SOS Montfort. Mauril Bélanger a d’ailleurs joué un rôle clef en appui à cette lutte. Il existe seulement 22 exemplaires de cette médaille, dont 9 ont été remises jusqu’à maintenant.

Le 22 juin 2016 – Prix du communicateur de l’année de la section d’Ottawa de l’IABC

Le prix du communicateur de l’année décerné par la section d’Ottawa de l’Association internationale des professionnels de la communication (IABC) rend hommage à des personnes inspirantes par leur message et leur recours à de nouveaux outils pour se faire bien comprendre, dévouées envers leur collectivité et reconnues comme des mentors et des leaders de confiance. En 2016, il a été attribué à Mauril Bélanger en reconnaissance de son appui constant aux causes des gens de sa collectivité et d’ailleurs, ainsi que de tous horizons. La SLA a peut-être fait perdre la voix à M. Bélanger, mais elle n’a diminué en rien sa détermination à se faire entendre et à améliorer le sort des Canadiens de partout au pays.